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-----No dia vinte e quatro de março do ano de dois mil e quinze, no Salão Nobre 

do Edifício dos Paços do Concelho, realizou-se a reunião ordinária da Câmara 

Municipal, sob a Presidência da senhora Drª Maria de Lurdes de Oliveira 

Castanheira na qualidade de Presidente do Município, comparecendo os 

Vereadores que compõem o Executivo Camarário: Dr. Mário Barata Garcia, Dr. 

José Alberto Domingos Rodrigues, Eng. Diamantino Jorge Simões Garcia e 

Maria Helena Antunes Barata Moniz. ---------------------------------------------------------- 

-----A Reunião foi secretariada pela Técnica Superior Liliana Maria Rosa Pinto.---  

-----Depois dos presentes terem ocupado os seus lugares, a senhora Presidente 

declarou aberta a reunião pelas dez horas, dando início à ordem de trabalhos.---- 

1 - ANTES DA ORDEM DO DIA--------------------------------------------------------------------------- 

1.1 – FALTAS-------------------------------------------------------------------------------------------------- 

1.2 – INTERVENÇÃO DA SENHORA PRESIDENTE----------------------------------------------- 

1.3 – INTERVENÇÃO DOS SENHORES VEREADORES------------------------------------------ 

2 – ORDEM DO DIA:----------------------------------------------------------------------------------------- 

2.1 – ATA DA REUNIÃO ANTERIOR-------------------------------------------------------------------- 

2.2 – AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DE GÓIS/SERVIÇO DE GESTÃO INTEGRADA 

PARA A ADMINISTRAÇÃO ESCOLAR (GIAE)------------------------------------------------------ 

2.3 – CONSTITUIÇÃO DE COMPROPRIEDADE/ILDA CARVALHO FONSECA DIAS--- 

2.4 – LEI DOS COMPROMISSOS E PAGAMENTOS EM ATRASO/AUTORIZAÇÃO 

PARA A ASSUNÇÃO DE COMPROMISSOS PLURIANUAIS------------------------------------ 

2.5 – PARECER PRÉVIO GENÉRICO/COMUNICAÇÃO MENSAL DA CONTRATAÇÃO 

DE AQUISIÇÕES E SERVIÇOS--------------------------------------------------------------------------- 

2.6 – RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA------------------------------------------------------------ 

2.7 - MAPA DE TRANSFERÊNCIAS DE CAPITAL------------------------------------------------- 

2.8 - MAPA DE TRANSFERÊNCIAS CORRENTES------------------------------------------------- 

3 - APROVAÇÕES EM MINUTA-------------------------------------------------------------------------- 

4 – INTERVENÇÃO DO PÚBLICO----------------------------------------------------------------------- 

1 - ANTES DA ORDEM DO DIA----------------------------------------------------------------- 
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1.1– FALTAS – Não houve.-----------------------------------------------------------------------

1.2 – INTERVENÇÃO DA SENHORA PRESIDENTE - A senhora Presidente 

iniciou a sua intervenção dando conhecimento de que no próximo dia 26.03.15 

irá realizar-se pela terceira vez, em Góis, os “IV Encontro(s) Cidadania e 

Responsabilidade Sócio Ambiental”, iniciativa que terá lugar na Casa da Cultura, 

organizada pelo Centro de Formação de Associação de Escolas (CFAE) 

Coimbra Interior, e pelos Agrupamentos de Escolas associados, uma ação à 

qual a Câmara Municipal de Góis se associou. Deu ainda conhecimento do 

programa, o qual inclui uma visita no período da tarde à Aldeia de Xisto de Aigra 

Nova.-------------------------------------------------------------------------------------------------

Prosseguiu a sua intervenção, dando conhecimento de que a Câmara Municipal 

foi convidada pela DGEsTE para no dia 25.03.15 estar presente na reunião 

relativa à rede escolar 2015/16, não tendo sido solicitada à autarquia qualquer 

proposta sobre esta temática. Acrescentou, que o Agrupamento de Escolas de 

Góis irá estar presente, tendo sido solicitada pela referida Entidade a 

apresentação de proposta de rede escolar para o próximo ano letivo. Sobre este 

assunto, informou que a senhora Diretora do Agrupamento irá propor a mesma 

rede escolar levada a efeito no ano letivo em curso.---------------------------------------

-----Relativamente à implementação dos Espaços do Cidadão na freguesia de 

Alvares e Góis, referiu que a Câmara Municipal para a implementação dos 

mesmos terá que cumprir com um conjunto de requisitos necessários para que 

este serviço venha a ser uma realidade em Góis, tendo sido estabelecido um 

prazo para cumprimento das diretrizes emanadas pela AMA (Agência para a 

Modernização Administrativa), a fim de que se possa efetivamente instalar estes 

serviços no concelho. Referiu ainda, que a opção para agregar estes serviços 

pode passar pelo edifício dos Paços do Concelho junto ao Balcão Único, pelo 

edifício da Biblioteca Municipal ou por qualquer outro que reúna os requisitos 

exigidos pela AMA.------------------------------------------------------------------------------ 

-----No que concerne às iniciativas culturais e desportivas ocorridas 

recentemente, a senhora Presidente felicitou o Góis Moto Clube pela 

organização do 22º Raide Paraíso Todo o Terreno, prova pontuável para o 

Campeonato Nacional de Todo o Terreno, votos extensivos ao CAC – Clube 
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Automóvel do Centro pela prova desportiva “Rally de Góis”, iniciativas a que a 

Câmara Municipal se associou. Prevaleceu-se da oportunidade para agradecer a 

todos quanto estiveram na organização da 19ª Feira do Livro de Góis, bem como 

a todos os Goienses que se associaram às ações levadas a efeito durante o 

período que ocorreu este evento. Quanto à comemoração do Dia Mundial da 

Árvore pelos alunos do concelho de Góis, informou que esta ação foi levada a 

efeito no dia 20.03.15, para a qual foram programadas atividades direcionadas 

às várias faixas etárias. Informou de que uma das atividades desenvolvidas foi a 

visita à Quinta da Ribeira, espaço que acolhe alguns projetos, nomeadamente ao 

nível da horticultura, viveiros, centro de recria e futuramente um projeto ligado à 

helicicultura, acolhendo também os serviços veterinários municipais. Referiu 

ainda, que este espaço é propriedade da Câmara Municipal, estando cedido 

mediante protocolo à Associação de Desenvolvimento Integrado da Beira Serra, 

tendo o Projeto CLDS vindo a dinamizar várias iniciativas ao nível agrícola.-------- 

-----Por último, a senhora Presidente propôs um voto de Pesar à família da 

senhora D. Fausta dos Prazeres Antão Cabeceiro, mãe do senhor Antonino dos 

Prazeres Antunes, ex-autarca da Assembleia Municipal, manifestando a total 

solidariedade e profundo pesar pela sua irreparável perda. -----------------------------

-----O Voto de Pesar foi aprovado por unanimidade.------------------------------------ 

-----A Câmara tomou conhecimento.--------------------------------------------------------- 

1.3 – INTERVENÇÃO DOS SENHORES VEREADORES – O senhor Vereador 

Diamantino Jorge Simões Garcia iniciou a sua intervenção referindo que na sua 

opinião seria interessante que a Quinta da Ribeira acolhesse de igual modo uma 

componente animal (animais domésticos e outros), podendo este espaço vir a 

funcionar como uma Quinta Pedagógica, desenvolvendo atividades lúdico-

pedagógicas com o objetivo de proporcionar a crianças e jovens o convívio com 

elementos considerados fundamentais à vida do homem, nomeadamente o 

campo, os animais e as tradições rurais.------------------------------------------------------

----Relembrou a senhora Presidente de estar em falta com a entrega dos 

pareceres que solicitaram em anteriores reuniões do Executivo.---------------------- 

-----Relativamente às iniciativas ocorridas no último fim-de-semana, deu enfâse 

ao evento denominado de “Rota da Jeropiga”, iniciativa realizada na freguesia de 
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Alvares à qual se associou na qualidade de espetador tendo classificado a 

mesma de excelente, porquanto pode constatar a envolvência da população 

tanto na qualidade de organização, como de participante no mesmo. Referiu, 

que trata-se de uma iniciativa desportiva que apesar de não ser organizada por 

profissionais, como o Rally de Góis que tem na sua organização uma instituição 

do ramo automobilístico, iniciativa que também se associou, tem ao longo dos 

anos vindo a melhorar a sua organização significativamente abrangendo um 

maior número de participantes. Acrescentou, que é de notar que as pessoas 

estão neste evento com prazer, desfrutando daquilo que organizam para a 

população e para quem participa. Felicitou a organização deste evento, pelo 

profissionalismo patente na organização do mesmo.------------------------------------ 

-----Ainda sobre o Rally de Góis, prevaleceu-se da oportunidade para se 

congratular por ter sido um goiense o vencedor deste troféu.------------------------- 

-----A senhora Vereadora Maria Helena Antunes Barata Moniz iniciou a 

intervenção fazendo referência ao assunto objeto da sua intervenção na reunião 

de 24.02.15, nomeadamente, o estado de degradação da EN342 no troço 

Portela de Góis-Pontão de Albergaria, tendo realçado o facto desta situação por 

em perigo quem circula nesta via, bem como o simples facto de sem qualquer 

tipo de intervenção a deterioração desta tendencialmente aumentará. Realçou 

que a derrocada na estrada junto ao acesso à localidade de Portela urge de 

intervenção, porquanto os munícipes ali residentes poderão correr o risco de 

ficarem sem acesso à localidade. Neste sentido, questionou a senhora 

Presidente de quais as diligências tomadas para colmatar as situações que 

mencionou.--------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Relativamente aos danos causados pelo aumento anormal do caudal do rio 

no p.p. dia 31.01.15, referiu que da leitura do Relatório do Comando Distrital de 

Operações de Socorro de Coimbra pode constatar que o documento quase  

assume que não houve quaisquer prejuízos no concelho de Góis, facto que 

considera grave e que nos deve deixar apreensivos. Informou, que a EDP 

assumiu responsabilidades sobre os prejuízos perante o Município de 

Pampilhosa da Serra, tendo para o efeito dado conhecimento da notícia sobre 

este assunto publicada num jornal. Referiu, esperar que a EDP assuma de igual 
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modo, a responsabilidade perante o Município de Góis. Terminou a sua 

intervenção, referindo que tem conhecimento de que quanto a estas questões, o 

poder autárquico local tem poder limitado no que diz respeito a situações que 

não são da sua tutela, porém é seu entendimento que o Executivo tem por 

obrigação defender os interesses do concelho não devendo acomodar-se, mas 

sim, protestar e exigir no sentido de que os danos sejam reparados.--------------- 

-----Interveio o senhor Vereador José Alberto Domingos Rodrigues que 

relativamente aos Espaços do Cidadão referiu que de acordo com legislação em 

vigor é uma realidade com que as autarquias são confrontadas, bem como do 

cumprimento dos requisitos emanados no normativo legal. Referiu que o edifício 

da Biblioteca Municipal seria um espaço de excelência para a agregação destes 

serviços, porquanto reúne um conjunto de condições necessárias à 

implementação do mesmo. -----------------------------------------------------------------------

------Mencionou ainda, os eventos realizados no passado fim-de-semana como o 

“Rally de Góis” e a “Rota da Jeropiga”, iniciativas que reputou de excelência. 

Prevaleceu-se da oportunidade para informar da sua presença na iniciativa 

“Cinema” promovida pelos Escoteiros de Góis na Casa da Cultura de Góis, 

espaço com magníficas condições para a promoção de iniciativas de âmbito 

cultural, pelo que seria interessante que na agenda cultural do Município a 

projeção de filmes atuais pudesse vir a ser uma realidade.------------------------------

-----Usou da palavra o senhor Vereador Mário Barata Garcia que iniciou a sua 

intervenção dando conhecimento de que a Câmara Municipal é parceira através 

da CIM-RC numa candidatura ao Programa Horizonte 20-20. Trata-se de um 

programa-quadro de investigação e inovação da União Europeia, sendo o maior 

instrumento da Comunidade Europeia especificamente orientado para o apoio à 

investigação, através do cofinanciamento de projetos de investigação, inovação 

e demonstração, capacitando técnicos para intervenção nas áreas associadas 

ao objeto deste programa. Informou, de que a área de intervenção será o 

fortalecimento do conhecimento e capacidades das autoridades locais na área 

da mobilidade, promovendo e adotando Planos de Mobilidade Urbana 

Sustentável. -------------------------------------------------------------------------------------------

-----Relativamente à projeção de filmes na Casa da Cultura de Góis, explicou que 
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para levar a efeito esta ação cultural é necessário a aquisição de equipamento, 

bem como ter as licenças necessárias por parte das entidades competentes, 

estando a autarquia a trabalhar nesse sentido.----------------------------------------------

-----No que concerne às iniciativas levadas a efeito no passado fim-de-semana, 

referiu congratular-se pelo sucesso das iniciativas “Rota da Jeropiga” e “Rally de 

Góis”, bem como pelo concerto promovido pela FILVAR – Filarmónica 

Varzeense no qual foram apresentados novos executantes. Felicitou todo o 

trabalho que a Instituição tem vindo a desenvolver nesta área, para a qual a 

Câmara Municipal tem vindo a dar o seu contributo, não se cingindo apenas à 

disponibilização de meios financeiros, mas de igual valor expressivo, sendo 

exemplo o transporte dos alunos semanalmente ao Conservatório de Música de 

Coimbra, que em muito tem contribuído para a formação dos jovens nesta área.- 

-----No que concerne aos prejuízos consequentes do aumento do caudal do rio 

no dia 31.01.15, informou de que a Câmara Municipal fez um levantamento 

topográfico para as intervenções que urgem ser realizadas, designadamente no 

açude das Carvalhas (Inviando), estando presentemente a equipa técnica a 

elaborar projeto sobre qual a intervenção necessária, projeto que posteriormente 

será presente à EDP. Informou ainda, que o açude ao fundo da Quinta da 

Capela, também terá que ser objeto de intervenção, pelo que está a ser 

elaborado estudo a fim de saber qual o tipo de intervenção a realizar. Informou 

ainda, que estes trabalhos são do conhecimento da ARH, naturalmente serão 

apresentados os projetos e os cálculos dos custos para que efetivamente se 

houver possibilidade junto da EDP a Câmara Municipal possa vir a ser 

ressarcida dos prejuízos.---------------------------------------------------------------------- 

-----A senhora Presidente referiu que relativamente à sugestão do senhor 

Vereador Diamantino Jorge Simões Garcia sobre a implementação de uma 

componente animal na Quinta da Ribeira, concorda plenamente, porquanto se 

trata de um reiterado pedido da senhora Engª Elvira Costa, Técnica da 

Associação de Desenvolvimento Integrado da Beira Serra responsável pela 

coordenação deste espaço. Considerando a Quinta da Ribeira como um projeto 

de valorização do meio rural, referiu que a mesma pode acolher uma 

componente pedagógica, dando a oportunidade a todos quanto a visitam, 
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nomeadamente crianças e jovens, de conhecer uma série de atividades ali 

desenvolvidas e ligadas ao mundo rural.--------------------------------------------------- 

-----Quanto à iniciativa “Rota da Jeropiga”, é seu entendimento trata-se de um 

evento importante, tendo sido formalizado convite à Câmara Municipal para se 

associar a este, dando conhecimento da impossibilidade da sua presença por 

compromissos anteriormente agendados, nomeadamente o compromisso com o 

Clube Automóvel do Centro na entrega dos prémios, e, o concerto da FILVAR 

em que esteve presente o senhor Vereador Mário Barata Garcia. Reputou a 

“Rota da Jeropiga” de uma iniciativa muito interessante, tratando-se de uma 

organização com rigor e profissionalismo, sendo um evento que tem vindo a 

crescer graças ao empenho de todos quanto se associam à organização do 

mesmo. ------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Sobre o Rally de Góis, referiu que no ato da entrega dos troféus esteve 

presente o senhor Vice-Presidente da Federação de Automobilismo e Karting, 

referindo a disponibilidade do mesmo em colaborar com o Município de Góis na 

promoção desta modalidade desportiva. Acrescentou, que para que este evento 

tenha um outro tipo de dimensão e promoção, a organização terá que ter uma 

outra dinâmica na elaboração de uma estratégica conjunta com a Câmara 

Municipal para que o Rally de Góis venha a ser mais uma referência no desporto 

automóvel, e, que efetivamente reúna um maior número de pilotos e visitantes. 

Ainda sobre o Rally de Góis, prevaleceu-se da oportunidade para em nome do 

Executivo saudar o Goiense Paulo Barata, que venceu esta prova desportiva. 

Mais referiu da necessidade de se organizar o próximo “Rally de Góis” com mais 

tempo de antecedência, envolvendo várias entidades, em particular as Entidades 

e o comércio local, assim como toda a comunidade Goiense.--------------------------- 

-----Relativamente à EN342, informou que no dia em que este assunto foi objeto 

de intervenção em reunião do Executivo, os serviços de fiscalização deslocaram-

se ao local e procederam ao levantamento fotográfico, tendo o mesmo sido 

remetido à empresa Estradas de Portugal, relembrando da solicitação de 

agendamento de reunião com esta entidade. Ainda sobre esta temática, referiu 

que a Câmara Municipal efetivamente poderá promover conferência de imprensa 

por forma a dar conhecimento do quanto está a ser prejudicado o concelho pela 
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falta de investimento por parte da administração central naquilo que diz respeito 

a melhores acessibilidades, bem como à requalificação das que servem os 

munícipes.---------------------------------------------------------------------------------------------

-----Relativamente à cheia de janeiro último, informou da reunião com a EDP, 

tendo sido remetido o Relatório para a EDP – Distribuição e para a EDP – 

Produção, pelo que se aguarda respetiva resposta, acreditando que a Câmara 

Municipal possa vir a ter algum feedback positivo, realçando o interesse sobre 

este assunto por parte da empresa na reunião promovida pela autarquia.----------- 

-----No que concerne ao funcionamento da Casa da Cultura, informou que depois 

da conclusão da obra, este equipamento carece de um conjunto de pareceres de 

entidades externas que não se compadecem infelizmente com os timmings da 

Câmara Municipal, porquanto as vistorias e visitas ao equipamento ocorrem 

quando essas mesmas entidades têm disponibilidade e a emissão dos pareceres 

é feita não quando a Câmara Municipal “precisa”, mas sempre em função da 

disponibilidade já invocada. Informou ainda, que de acordo com a informação da 

Técnica do Município responsável pela empreitada presentemente apenas está 

em falta um documento da empresa de prevenção de incêndios, pelo que 

reunidos todos estes pareceres estamos em condições de um licenciamento 

absoluto com aprovação e regulamento de funcionamento. Após estes 

procedimentos, informou de que as regras serão completamente diferentes no 

que diz respeito à utilização do auditório e demais espaços.-------------------------- 

----Referiu que a Câmara Municipal tem criado todas as oportunidades para a 

dinamização de espetáculos a título gracioso e, sempre que há lugar a qualquer 

contributo o mesmo tem tido sempre um fim solidário em benefício de 

Instituições locais.------------------------------------------------------------------------------ 

-----Relativamente ao concerto da FILVAR, informou que a sua ausência se deve 

ao facto de à mesma hora ter estado presente na entrega dos prémios do Rally 

de Góis, compromisso há muito assumido com a organização. Contudo, pelas 

palavras do senhor Vereador Mário Barata Garcia, tratou-se de uma iniciativa de 

excelência, resultado do trabalho meritório que tem vindo a ser desenvolvido 

pela instituição junto da comunidade mais jovem, felicitando a Direção pelo 

sucesso desta iniciativa cultural.-------------------------------------------------------------- 
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-----A senhora Presidente deu conhecimento de que nos dias 27 e 28 do mês em 

curso irá decorrer o XXII Congresso da Associação Nacional de Municípios no 

Centro de Conferências do Tróia Design Hotel, em Tróia, em que o Município de 

Góis irá estar representado pela sua pessoa, o senhor Presidente da Assembleia 

Municipal e o senhor Presidente da Junta de Freguesia de Góis.---------------------- 

-----Deu ainda conhecimento, de que a Câmara Municipal irá associar-se à 

comemoração do Dia Mundial do Teatro, dia 27 de março, subindo ao palco do 

auditório da Casa da Cultura a peça “À Direita de Deus Pai”, numa produção da 

companhia O Teatrão e a Trincheira Teatro. Informou ainda, de que esta peça 

tem um cariz solidário, em que contributo de cada espetador reverterá na 

totalidade para o Grupo 74 de Escoteiros de Góis, cuja finalidade é a realização 

de uma viagem à ilha da Madeira, conforme Plano de Atividades.------------------ 

-----Por último, informou que à semelhança dos anos transatos a Câmara 

Municipal irá levar a efeito mais uma iniciativa da Páscoa de Sabores, tendo sido 

lançado um desafio aos restaurantes para que de 30 de março a 5 de abril, 

possuam no seu cardápio o “Menu Páscoa de Sabores” constituído por requeijão 

com mel, sopa de castanha, cabrito assado ou truta, tigelada, arroz doce e filhós 

com mel. Trata-se de um desafio aos espaços de restauração do concelho para 

que proporcionem a todos os visitantes momentos perfeitos de degustação dos 

saberes e sabores tradicionais do concelho. Informou ainda, que depois de 

apreciarem o menu, será entregue aos clientes um cupão para levantamento de 

um brinde alusivo à quadra, cuja monotorização é feita de forma diferente à dos 

anos anteriores. O cliente terá que levantar o mesmo junto do Posto Municipal 

de Turismo. Prevaleceu-se da oportunidade para enaltecer a performance e 

criatividade da proposta do Gabinete de Design nas pessoas dos colaboradores 

Filipe Ferreira e Catarina Pinto.------------------------------------------------------------------ 

------A Câmara tomou conhecimento.---------------------------------------------------------- 

2 – ORDEM DO DIA:------------------------------------------------------------------------------- 

2.1 – ATA DA REUNIÃO ANTERIOR – De acordo com o determinado pela Lei 

nº75/2013, de 12 de setembro no seu artigo 57º, a Câmara deliberou por 

unanimidade, aprovar a ata da reunião realizada no dia dez de março de dois mil 

e quinze, sendo assinada pela senhora Presidente e por quem a lavrou.---------- 
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2.2 – AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DE GÓIS/SERVIÇO DE GESTÃO 

INTEGRADA PARA A ADMINISTRAÇÃO ESCOLAR (GIAE) – A senhora 

Presidente deu conhecimento que o Agrupamento de Escolas de Góis 

implementou o Serviço de Gestão Integrada para a Administração Escolar 

(GIAE), estando o mesmo em funcionamento desde o dia 18.03.15, pelo que a 

senhora Diretora do Agrupamento prevaleceu-se da oportunidade para 

agradecer o prestimoso apoio financeiro cedido pela Câmara Municipal na 

implementação deste serviço.--------------------------------------------------------------------

-----A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

2.3 – CONSTITUIÇÃO DE COMPROPRIEDADE/ILDA CARVALHO FONSECA 

DIAS – Foi presente a informação n.º 29/2015 da DAG – Serviço Jurídico e 

Contraordenações, datada de 16.03.15, relativamente ao pedido de emissão de 

certidão sobre autorização de constituição de compropriedade de dez prédios 

rústicos, requerida por Ilda Carvalho Fonseca Dias, cuja cópia constitui o Anexo I 

da presente Ata.--------------------------------------------------------------------------------------

-----A Câmara tomou conhecimento e de acordo com a informação supra, 

deliberou por unanimidade emitir parecer favorável ao pedido de emissão de 

certidão sobre autorização de constituição de compropriedade dos referidos 

prédios rústicos.-------------------------------------------------------------------------------------- 

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta, para efeitos imediatos.-------- 

2.4 – LEI DOS COMPROMISSOS E PAGAMENTOS EM 

ATRASO/AUTORIZAÇÃO PARA A ASSUNÇÃO DE COMPROMISSOS 

PLURIANUAIS – A senhora Presidente referiu, que como é do conhecimento do 

Executivo, a Assembleia Municipal, na sessão ordinária de 28.11.2014, 

deliberou, para os efeitos previstos na alínea c) do nº1 do artigo 6º da Lei 

nº8/2012, de 21 de fevereiro (Lei dos Compromissos e dos Pagamentos em 

Atraso – LCPA), alterada pelas Leis nºs 20/2012, de 14 de maio, 64/2012, de 20 

de dezembro e 66-B/2012, de 31 de dezembro e no artigo 12º do Decreto-Lei 

nº127/2012, de 21 de junho, alterado pela Lei nº66-B/2012, de 31 de dezembro, 

emitir uma autorização prévia genérica favorável para que a Câmara Municipal 

autorize a assunção de compromissos plurianuais, tendo dado conhecimento 
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que se pretende assumir o compromisso plurianual, constante no Anexo II, da 

presente Ata.------------------------------------------------------------------------------------------ 

-----A Câmara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade autorizar a 

assunção do compromisso plurianual constante no Anexo II da presente Ata.----- 

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta, para efeitos imediatos.-------- 

2.5 – PARECER PRÉVIO GENÉRICO/COMUNICAÇÃO MENSAL DA 

CONTRATAÇÃO DE AQUISIÇÕES E SERVIÇOS – A senhora Presidente 

informou o Executivo, sobre as aquisições de serviços referentes ao mês de 

fevereiro, conforme deliberação datada do dia treze de janeiro do ano de 2015.--- 

2.6 – RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA – A Câmara tomou conhecimento do 

total de movimentos da tesouraria, do dia vinte e três de março do ano em curso, 

no montante de um milhão, quatrocentos e oitenta mil, trezentos e noventa euros 

e setenta e seis cêntimos.------------------------------------------------------------------------ 

2.7 - MAPA DE TRANSFERÊNCIAS DE CAPITAL – A senhora Presidente levou 

ao conhecimento do Executivo, o documento interno de transferências de capital, 

datado do dia dezoito de março do ano em curso.------------------------------------------

----A senhora Presidente informou, que o subsídio de transferências de capital 

destina-se a apoiar financeiramente a Associação Humanitária dos Bombeiros 

Voluntários de Góis, a União de Freguesias de Cadafaz e Colmeal e a freguesia 

de Góis.-------------------------------------------------------------------------------------------------

-----A Câmara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade aprovar as 

transferências de capital, no montante de doze mil euros, cujo documento 

constitui o Anexo III da presente Ata.----------------------------------------------------------- 

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta, para efeitos imediatos.-------- 

-----A senhora Vereadora Maria Helena Antunes Barata Moniz questionou a 

senhora Presidente sobre a possibilidade de celebração de contratos programa 

com as Juntas de Freguesia concelhias.------------------------------------------------------

-----A senhora Presidente referiu que no âmbito da Lei nº75/2013, de 12 de 

setembro, foi realizada uma reunião com todas as freguesias do concelho sobre 

as condições e formas de apoio facultadas pelo Município às freguesias que 

fazem parte do seu território, na qual foi abordada a possibilidade de celebração 

de contratos programa. Informou que somente a freguesia de Góis e a União de 
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Freguesias de Cadafaz e Colmeal se mostraram recetivas a esta proposta, 

havendo alguma renitência da União de Freguesias sobre algumas questões, 

acrescentando que as freguesias de Alvares e de Vila Nova do Ceira declinaram 

a possibilidade de celebração de contrato programa por entenderem que não 

tinham meios suficientes (logísticos e humanos) necessários para concretização 

de alguns investimentos. Informou ainda, que quando se celebram contratos 

programa, os mesmos fazem-se acompanhar pelos respetivos meios financeiros, 

relembrando as dificuldades em termos financeiros com que a Câmara Municipal 

se deparou em meados do ano de 2013 e durante o ano de 2014, no que diz 

respeito à situação de fundos disponíveis.----------------------------------------------------

-----Explicou que, se uma determinada Junta de Freguesia lançar um concurso 

público é obrigada a cumprir as mesmas regras que a Câmara Municipal, sendo 

que sobre este assunto a única freguesia que mostrou recetividade foi a 

freguesia de Góis, desde que este procedimento se fizesse acompanhar com a 

respetiva parte financeira. Referiu, que como é do conhecimento do Executivo, 

presentemente a Câmara Municipal encontra-se numa situação de fundos 

disponíveis, pelo que poderá eventualmente promover nova reunião com as 

freguesias no sentido de saber qual a disponibilidade em celebração e contratos 

programa com as mesmas.--------------------------------------------------------------------- 

-----Interveio o senhor Vereador Diamantino Jorge Simões Garcia, referindo 

estranhar a posição das Juntas de Freguesias no que concerne à celebração 

dos referidos contratos, porquanto os mesmos trariam um outro tipo de 

autonomia às mesmas.------------------------------------------------------------------------ 

-----Usou da palavra a senhora Vereadora Maria Helena Antunes Barata Moniz 

referindo que se os contratos programa são uma situação nova com que se 

deparam as freguesias, pelo que poderá eventualmente existir algum receio no 

que concerne ao cumprimento das diretrizes que daí possam emanar. Referiu 

que com a legislação em vigor as exigências que se impõe às freguesias são 

diferentes, pelo que na sua ótica seria bem mais fácil responder às mesmas 

através da celebração de contratos programa.----------------------------------------------- 

-----Interveio o senhor Vereador Mário Barata Garcia referindo que a Câmara 

Municipal há muito que vem colaborando com as freguesias naquilo que são os 
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procedimentos concursais para algumas empreitadas, realçando que um dos 

projetos propostos na referida reunião com as freguesias foi o de efetivamente 

assumirem a limpeza urbana, tendo somente o Presidente da Freguesia de Góis 

se disponibilizado a contratualizar este serviço.------------------------------------------ 

-----Usou da palavra o senhor Vereador José Alberto Domingos Rodrigues que 

referiu concordar com a celebração de contratos programa com as Juntas de 

Freguesias, por entender ser um procedimento mais vantajoso para estas, uma 

vez que podem por si só gerir alguns procedimentos, priorizando e 

calendarizando alguns investimentos em plano.--------------------------------------------- 

-----A senhora Presidente referiu a disponibilidade da Câmara Municipal para 

celebração dos contratos programa com as Juntas de Freguesia, realçando que 

presentemente a realidade das mesmas é outra, uma vez que em termos de 

legislação estão praticamente ao mesmo nível das Câmaras Municipais, 

comprometendo-se a reiterar convite às freguesias para a celebração de 

contratos programa.---------------------------------------------------------------------------- 

2.8 – MAPA DE TRANSFERÊNCIAS CORRENTES - A senhora Presidente 

levou ao conhecimento do Executivo, o documento interno de transferências 

correntes, datado do dia dezoito de março do ano em curso.----------------------------

-----A senhora Presidente informou, que o subsídio de transferências correntes 

destina-se a apoiar financeiramente a Irmandade da Santa Casa da Misericórdia 

de Góis; a Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Góis; a 

Associação Educativa e Recreativa de Góis; a Lousitânea – Liga dos Amigos da 

Serra da Lousã; a Associação de Desenvolvimento Integrado da Beira Serra; a 

Associação de Desenvolvimento da Serra do Açor e a Associação Florestal do 

concelho de Góis.----------------------------------------------------------------------------------- 

-----A Câmara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade aprovar as 

transferências correntes, no montante de sessenta e nove mil, setecentos e 

cinquenta euros e setenta e nove cêntimos, cujo documento constitui o Anexo IV 

da presente Ata.-------------------------------------------------------------------------------------- 

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta, para efeitos imediatos.-------- 

3 - APROVAÇÕES EM MINUTA: CONSTITUIÇÃO DE COMPROPRIEDADE/ILDA 

CARVALHO FONSECA DIAS; LEI DOS COMPROMISSOS E PAGAMENTOS EM 
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ATRASO/AUTORIZAÇÃO PARA A ASSUNÇÃO DE COMPROMISSOS 

PLURIANUAIS; MAPA DE TRANSFERÊNCIAS DE CAPITAL; MAPA DE 

TRANSFERÊNCIAS CORRENTES.---------------------------------------------------------------------- 

4 – INTERVENÇÃO DO PÚBLICO:------------------------------------------------------------

-----a) Interveio o senhor António Barata Carvalho, Presidente da Junta de 

Freguesia de Vila Nova do Ceira, que iniciou a sua intervenção agradecendo à 

Câmara Municipal na Pessoa da senhora Presidente pela celeridade com que 

acedeu à sua solicitação de ligação dos fontanários de Campelo. Congratulou-se 

pelo Concerto realizado no passado fim-de-semana pela FILVAR, sendo o 

mesmo demonstrativo do trabalho que esta Instituição tem vindo a desenvolver 

junto dos jovens no sentido de promoção da filarmónica varzeense.------------------

-----Em relação áquilo que foram os danos provocados pela cheia que se fez 

sentir em janeiro passado, referiu haver trabalhos que urgem ser realizados no 

imediato, nomeadamente ao nível da reparação do açude do Inviando, em 

virtude deste servir algumas levadas que servem muitos terrenos de cultivo 

agrícola. Referiu, que por si só a Junta de Freguesia de Vila Nova do Ceira não 

reúne condições para proceder às obras de reparação do mesmo, pelo que 

reiterou a intervenção da Câmara Municipal neste processo.----------------------------

-----No que concerne aos Contratos Programa, informou que na reunião explicou 

que a autarquia de Vila Nova do Ceira na altura dificilmente poderia efetivar o 

mesmo tendo para o efeito apresentado as devidas explicações.Porém, de igual 

modo referiu, que uma das propostas era a de limpeza dos estradões florestais, 

sendo que a Junta de Freguesia já vinha assumindo este serviço. Mais referiu a 

disponibilidade da freguesia em protocolar alguns serviços mediante os 

Contratos Programa.--------------------------------------------------------------------------------

-----A senhora Presidente informou o senhor Presidente da Junta de Freguesia 

de Vila Nova do Ceira de que a Câmara Municipal irá associar-se naquilo que 

são os trabalhos de recuperação do açude do Inviando.----------------------------------

-----b) Interveio o senhor Augusto Carvalho Dias, que na qualidade de autarca, 

membro da junta de agricultores e munícipe, reiterou as palavras do senhor 

Presidente da Junta de Freguesia de Vila Nova do Ceira naquilo que é a 

necessidade premente de intervenção tanto no açude do Inviando, como no 
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açude do Serradinho, uma vez que estes servem grande parte dos cultivos 

existentes naquela zona até ao Gorgulão.----------------------------------------------------

-----A senhora Presidente reiterou as palavras dirigidas ao senhor Presidente da 

Freguesia de Vila Nova do Ceira naquilo que será o apoio da Câmara Municipal 

nas intervenções ao nível dos açudes.---------------------------------------------------------

-----c) Interveio o senhor José Augusto Rodrigues, referindo que relativamente às 

démarches por si realizadas no âmbito daquilo que foi a cheia em janeiro último, 

apenas até à data mereceu resposta de somente uma entidade, tendo tecido 

algumas considerações naquilo que são os planos de alerta e na intervenção 

que estes devem ter junto das populações. Neste sentido, apelou à senhora 

Presidente de Câmara que na qualidade de Presidente da Proteção Civil 

Municipal tome as devidas diligências junto das entidades competentes para que 

este Plano seja do conhecimento da Proteção Civil Municipal e Entidades 

associadas.--------------------------------------------------------------------------------------------

-----Continuou a sua intervenção, fazendo referência à necessidade de 

reparação do moinho de Casalinho, solicitando a intervenção da Câmara 

Municipal neste processo, porquanto a atividade de moagem tradicional se trata 

de uma atividade em extinção, havendo todo o interesse em mante-la, uma vez 

que se trata de um pólo de atração turística, no qual quem o visita pode ter 

conhecimento de como é que antigamente se fazia a moagem de alguns cereais, 

como é o caso do milho.---------------------------------------------------------------------------

-----Terminou a sua intervenção, questionando sobre o processo de autorização 

para o corte de árvores e plantação das mesmas, nomeadamente no que 

concerne a eucaliptos, e, se na reflorestação de algumas zonas têm em conta as 

linhas de águas existentes.------------------------------------------------------------------------

-----O senhor Vereador Mário Barata Garcia informou de que a intervenção da 

Câmara Municipal incide somente na lavragem dos terrenos.---------------------------

-----A senhora Presidente informou o senhor José Augusto Rodrigues que no que 

concerne ao primeiro assunto exposto, a Câmara Municipal tem acompanhado 

todas as diligências que o munícipe tem efetuado junto das entidades 

competentes, uma vez que gentilmente tem informado a autarquia das mesmas. 

Informou, que na reunião relativa à Proteção Civil o assunto foi abordado 
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superficialmente, porquanto os assuntos discutidos incidiram sobre outras 

temáticas, tendo ainda informado, que as palavras do senhor Comandante 

Operacional traduzem-se naquilo que foi o Relatório remetido pela Entidade à 

Câmara Municipal. ----------------------------------------------------------------------------------

-----No que concerne à reparação dos prejuízos causados pela última cheia no 

moinho de Casalinho, informou que a Câmara Municipal já tomou algumas 

diligências para a recuperação dos danos verificados no mesmo, porquanto é 

importante preservar uma das mais importantes profissões do mundo rural, como 

é o caso da atividade do moleiro e de todo o trabalho que a mesma 

tradicionalmente envolve, desde o tratamento dos cereais ao produto final, a 

farinha. A preservação destes patrimónios culturais é sem dúvida a melhor 

maneira de explicar às novas gerações a história de sobrevivência dos 

antepassados desta região.-----------------------------------------------------------------------

-----E não havendo outros assuntos a tratar, a senhora Presidente declarou 

encerrada a reunião pelas doze horas e vinte e cinco minutos, da qual para 

constar se lavrou a presente ata, sob a responsabilidade da Secretária. ------------ 

A Presidente da Câmara Municipal,                       A Secretária, 

____________________________                     __________________ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


